

Editorial

- 211 *Maria Müller Staub*
Editorial: Pflegebedarf und elektronische Patientenakte

Originalarbeiten

- 215 *Elke Irlinger Wimmer, Agnes Glaus, Cor Spreuuenberg*
Pflegebedarfserhebung auf onkologischen Abteilungen in einem deutschen Universitätsklinikum
 The assessment of nursing care needs in cancer patients
- 225 *Cornelia Bläuer, Judith Schierz-Hungerbühler, Edith Trachsel, Rebecca Spirig, Irena Anna Frei*
Multidisziplinäres Malnutritionsprogramm zur Erfassung und Behandlung von Patienten mit dem Risiko oder bestehender Mangelernährung in pflegerischer Verantwortung
 A nurse-led multidisciplinary malnutrition program to assess and treat patients with malnutrition or those at risk of malnutrition
- 235 *Jörg Haasenritter, Eva-Maria Panfil*
Instrumente zur Messung der Selbstpflege bei Patienten mit Herzinsuffizienz. Ergebnisse einer Literaturanalyse
 Assessment instruments for the measurement of the health-related self-care of patients with heart failure
- 252 *Lorenz Imhof, Christoph Abderhalden, Eva Cignacco, Manuela Eicher, Romy Mahrer-Imhof, Maria Schubert, Maya Shaha*
Swiss Research Agenda for Nursing (SRAN): Die Entwicklung einer Agenda für die klinische Pflegeforschung in der Schweiz
 Swiss Research Agenda for Nursing (SRAN): The development of an agenda for clinical nursing research in Switzerland
- 262 *Elisabeth Rüeger-Schaad, Eva-Maria Panfil, Carsten T. Viehl, Rebecca Spirig*
Leben mit einer chronischen Bauchwunde – Die Erfahrung Betroffener und ihre Erwartungen an die betreuenden Fachpersonen
 Living with a chronic abdominal wound – the patients' perspective

Buchbesprechungen

270

Mitteilungen

281

Kongresskalender

286

Impressum

210